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Sommario/riassunto Les historiens ont longtemps privilégié le facteur technique dans l’
approche des révolutions industrielles. Dans cette logique
monocausale, le progrès technique était assimilé à une succession d’
inventions apparues dans des secteurs pionniers, moteurs de la
croissance, entraînant le reste de l’économie, dite traditionnelle, dans
son sillage. L’un des paradoxes de cette approche consistait à valoriser
l’innovation tout en évitant d’interroger les pratiques inventives. La
dynamique interne du progrès technique et les traits de génie des
inventeurs tenaient lieu de modèles explicatifs.  La remise en cause de
ces approches suscite bien des interrogations de méthode. Comment
repérer les formes de l’invention ordinaire, en cerner les acteurs ?
Comment assigner une origine à des nouveautés dont l’antériorité se
perd dans la mémoire commune ? Comment appréhender des savoirs
pratiques instables et non codifiés que ne livrent pas les corpus
constitués de sources ? Comment concilier les définitions construites
de l’invention et de l’inventeur, les catégories déjà forgées par les
institutions et le corps social, et les mentions informelles ou indirectes
de l’invention ?  Ces questions débordent l’écrit. Cet ouvrage, issu d’un
colloque international tenu à Paris en 2003, élargit le concept de
sources : au-delà des « sources-textes », il considère les dessins, les
enregistrements sonores, les instruments et outils, les installations, les
échantillons, les modèles, les prototypes, etc. Il propose une réflexion
originale sur le statut des archives de l’invention, sur leur mode de
production et sur les méthodologies mises en œuvre dans leur
exploitation.
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Sommario/riassunto Expansion of water resources is a key factor in the socio-economic
development of all countries. Dams play a critical role in water storage,
especially for areas with unequal rainfall and limited water availability.
While the safety of existing dams, periodic re-evaluations and life
extensions are the primary objectives in developed countries, the
design and construction of new dams are the main concerns in
developing countries. The role of dam engineers has greatly changed
over recent decades. Thanks to new technologies, the surveillance,
monitoring, design and analysis tasks involved in this process have
significantly improved. The current edited book is a collection of dam-
related papers. The overall aim of this edited book is to improve
modeling, simulation and field measurements for different dam types
(i.e. concrete gravity dams, concrete arch dams, and embankments).
The articles cover a wide range of topics on the subject of dams, and
reflect the scientific efforts and engineering approaches in this
challenging and exciting research field.
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